



No.358
2024年 1月15日

江東区労働組合総連合

江東区労働組合総連合
〒135-0011 江東区扇橋 1-12-20
江東教育会館内
TEL.03-5606-5285 Fax03-3649-0131

2024年！ 仲間を増やし！ 憲法生かし平和を守る 暮らしを守る年に！

大軍拡張ゆるさず、憲法9条まもり、金権腐敗政治を変えて
大増税反対、労働者・国民の暮らし・雇用を守ろう！
ひとりひとりの困難によりそい、非正規労働者を仲間を迎えよう

江東区労連議長 花岡康雄

江東区労連のすべての加盟組合と組合員の仲間みなさん、2024年明けましておめでとうございませう。

昨年はロシアによるウクライナ侵略戦争が拡大し、さらにパレスチナでのイスラエル軍による一般市民の虐殺が勃発し、今なお多くの人の命が奪われています。戦争放棄を定めた憲法9条のある日本の国際的な役割はますます求められています。

国内では自民党のパーティ券の乱発による裏金づくりが暴露され、岸田政権の支持率は2割を切るころまで落ち込みました。パーティ券代はもとは国民の労働の成果です。政治とカネの問題に今こそメスを入れる時です。江東区では木村前区長の公職選挙法違反の動画問題に端を発し、ついに柿沢議員が逮捕される事態となりました。一刻も早く柿沢議員は議員を辞職すべきです。

2024年は元日から能登半島の大地震で始まり、震度7に襲われた地域では多くの犠牲者が出ています。一日も早い住宅再建や産業への支援が求められます。2日には羽田空港でJALの旅客機と海保の飛行機が衝突・炎上するという前代未聞の事故も起き、正月気分が一気に吹き飛びました。安全・安心の公共交通をどう確立するかわ問われます。

私たち江東区労連は今年も平和憲法を守り、労働者・国民の命・暮らし・雇用を守る闘いの先頭に立つ決意です。地域労組ごとの前進、多くの未組織労働者を迎え入れ、「ひとりぼっちの労働者をなくそう」のスローガンで江東区労連と加盟労組を大きく発展させましょう。



2023年を振り返る(上) 4年ぶりに通常開催となったミーティング。江東区の隊列の先頭に立つのは江東区職労のみなさん。(中) 昨年はインボイス制度導入反対の声が高まり、これも4年ぶりに開催された東部・雷大行進。雷門前は観光客が注目。(下) 23年はストライキを中心に大幅賃上げをめざすとろくみが強まりました。久しぶりに郵政ユニオン新東京支部が行ったストライキ。



青年部もコロナ禍で交流もできず、息苦しさを感じてきましたが、昨年交流企画も少しづつ復活。満開の桜をバックに記念撮影。お花見交流会です。パート・アルバイト調査は昨年も行い、求人が増えていること、平均賃金がアップしていることもわかりました。年末には大規模開催はしませんでした、クリスマスパーティ的忘年会(?)も行いました。

2024年はさらに飛躍しますよ！龍のごとし

長期争議のJAL・明乳争議 今年こそ全面解決を！



都労委での全面解決を求めて開催された5・10決起集会。今年で39年になる明乳業争議。一日も早い解決が求められます。

解雇されて14年目に入るJAL争議。錦糸町駅での宣伝も再開されました。本社前行動には過去最高の1000人が参加しました。



地域労組こうとう 組織拡大で最高の峰に！

地域労組こうとうは昨年秋のCU（コミュニティユニオン）東京の拡大月間の中で22名の仲間を迎え入れることができました。CUの目標が19名でしたので、超過して達成することができました。地域労組こうとうには労働相談で加入する人が毎年30名ほどいますが、協力組合員を増やすことが安定した組合員を維持するためにはどうしても必要です。今回は四役が中心となり、知人や友人に声をかける中での成果です。残念ながら、退会する人もいますが、現在の地域労組こうとうの組合員は326名で過去最高の峰を築きました。地域労組こうとうは早期に350名、CUでは1800名、そして3000名の組合員をめざして奮闘中。労働相談の受け皿として、個人加入の労働組合が今こそ求められています。



コロナ禍以降久しぶりの野外レク交流会。標高600メートルの高尾山のビアガーデンで乾杯！

能登半島地震義援金について

1月1日に起きた能登半島地震の義援金を受け付けます。下記の常設口座（東京災対連）に送金してください。受け付けたカンパは、全労連・全国災対連と相談のうえ確定し、送金のうえ、報告します。

＜救援募金受付口座＞

中央労働金庫池袋支店（店番 302）
普通口座 7076894
口座名義 東京災対連

トピックス
■東京都と労働情勢懇談会
東京都労働相談情報センター 亀戸事務所と管轄の東部6区労連は昨年12月19日、労働情勢懇談会を開催、東京都が行う労働相談の状況や事業内容、区労連の活動などの交流など懇談が行われました。

労働相談の 窓口から

年末ぎりぎりの相談は結構あります。昨年末にも相談が相次ぎました。特にハラスメントに関する相談が目立ちます。

■パワハラ・解雇？（組合員・男性・パート）

年末ぎりぎりの相談は結構あります。昨年末にも相談が相次ぎました。特にハラスメントに関する相談が目立ちます。パワハラ・解雇？（組合員・男性・パート）マンシヨンの管理人。クレームが多いマンシヨン。事前に申請を出して休暇を3日

■労働契約（他労組紹介・男性・派遣）

自治体の関連職場に派遣されている。週5日、一日7時間労働でシフト制の契約で1年契約。派遣元から「期待通りの仕事をしていない」「問題が多い」等の理由でシフトを減らされ、12月は10日、1月は7日しかシフトを入れてくれない。不利益変更の可能性あり。団交も検討中。

江東区労連からのお知らせ

■江東区労連2024年新春旗開き

4年ぶり通常開催します！

- 日時…1月26日（金）18：00 受付
18：30 開会
- 会場…東京土建江東支部会館4F 大会議室
- 会費…3,000円
（争議団半額・被解雇者招待）
- 内容…太鼓、コーラスなど組合員のアトラクションなどで。

■2024江東国民春闘共闘委員会発足・学習会

- 日時…2月16日（金）18：30 開会
- 会場…江東区文化センター
第1・第2研修室
- 内容…記念講演：竹信三恵子さん
（和光大学名誉教授・ジャーナリスト）
24年江東春闘共闘委員会発足

■江東区労連第7次組織化宣伝行動

- 日時…1月24日（水）
- 場所と時間
東大島（17：30-）、東陽町（7：30-）
辰巳・新木場（8：00-）

■パワハラ（HPPを見て電話・男性・パート）

病院の清掃。同僚の女性パートから目が合うと「仕事ができないくせに」「勝手に早出するな」などと事あるごとに食って掛かってくる。あまりに頻発して自分も正気を失い、ある日彼女から嫌味を言われた際に自分も乱暴な言葉を言ってしまった。団交も考慮したが、その後、パワハラ女性と本人と会社の責任者の3人で話し合い、双方が誤る形で今回は事なきを得た。